



# 橋北中学校だより

令和2年度 3月25日(木)  
第12号 文責:校長  
津市立橋北中学校

## 一年間 ありがとうございます

新型コロナウイルス感染症予防への対応により、今年度も在校生や来賓の方々とともに、卒業生の門出をお祝いすることはできませんでしたが、保護者の皆さまにご出席いただき、3月12日(金)に卒業式を行うことができました。

1・2年生の生徒の皆さんは、卒業式会場の設営、周囲の清掃、昇降口や3年生の各教室の飾り付けなど、心をこめて取り組んでくれました。感染症対策のため、簡潔な内容の式ではありませんでしたが、3年生の皆さんは卒業生にふさわしい堂々とした態度で式に臨み、194名が橋北中学校を巣立っていきました。



3年生が卒業した後の先週には1・2年生の高台避難訓練を行いました。海拔1.1mに位置する本校は地震に伴って津波が発生することを想定して避難訓練を実施していますが、今年度は感染症予防対策状況を考慮し時期をずらしてこの時期となってしまいました。両学年とも教室での机下で身の安全を確保した後、運動場そして津偕楽公園への避難を速やかに行うことができました。命を守るための行

動の大切さと防災に関する心構えを再確認する機会となりました。

また、17日には令和3年度前期生徒会役員立候補者立会演説会と投票が行われました。今回は計12名の生徒が立候補し、生徒会活動や学校生活、仲間のことをしっかりと考え、自分たちの生活をより良くしていきたいという願いを込めて、丁寧な内容の演説を行いました。次年度の生徒会役員としての活躍とともに、生徒会の一員としてしっかりと役割を果たしていくことを期待します。



本日、令和2年度の修了式の日を迎えました。保護者、地域の皆様にはこの1年間、本校の教育に対しまして、ご理解とご支援をいただき、誠にありがとうございました。今年度は感染症予防対策のために、学校の教育活動や諸行事の持ち方について、例年とは異なる対応を余儀なくされましたが、そのような中でも生徒たちは、状況を受け入れつつ、日々の授業や活動、学校行事などを通して、自らを鍛え、仲間のつながりを深めながら、それぞれ成長することができたと考えています。皆様のご理解とご支援のおかげと改めて感謝しております。次年度に向けて、私たち教職員も今年度を振り返り、次年度の体制や活動計画づくりに入っています。新たな教職員集団で、元気に新年度をスタートできるよう、準備を進めて、次年度を迎えたいと思います。今後も引き続き、本校へのご支援を、どうかよろしくお願いいたします。この1年間、本当にありがとうございました。

## 令和3年度に向けて

### ① 新学習指導要領と新たな学習評価の実施

以前にも学校だよりで触れましたが、いよいよ次年度4月から、中学校で新学習指導要領が全面実施されます。新学習指導要領では、これまで大切にされてきた、「子どもたちに『生きる力』を育む」という目標は変わることなく、社会の変化を見据え、子どもたちの学びの進化を目指しており、育成する資質・能力として、次の3つの柱を示しています。

- 実際の社会や生活で生きて働く「知識及び技能」
- 未知の状況にも対応できる「思考力、判断力、表現力など」
- 学んだことを人生や社会に生かそうとする「学びに向かう力、人間性など」

また、主体的・対話的で深い学び（アクティブラーニング）の視点から、「何を学ぶか」だけでなく「どのように学ぶか」を重視した授業改善が求められています。各教科における評価の観点も、上記の3つの柱に沿って、「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」の3観点到に整理されました。次年度からは、この3観点到に基づいて授業改善と指導と評価の一体化を図ることとなり、各教科の評価方法も今年度までとは大きく変わることになります。これまで以上に、定期テストの結果だけではなく、授業の中で課題に取り組む姿勢や活動の様子等に基づいて評価を行っていくことになります。

### ② GIGA スクール構想の実現

すでに2階～4階のB棟廊下に充電保管庫が設置され、一人一台端末が納入されました。納入された端末はノート型のパソコンで、キーボードを取り外してタブレットとして使用することができます。校内の高速無線LAN設置工事も完了していますので、今後は、校舎内各教室や体育館で、端末を使った活動ができるようになります。教員と生徒、生徒相互の様々なやり取りや、インターネットに接続しての情報収集、動画や写真を撮影して活動することもできます。配備された端末は、津市から生徒一人ひとりに貸与されるものであり、卒業するまで同じものを使うこととなります。準備が整い次第、貸与式を行い、使用上の約束などを確認しながら、学校生活や授業等で活用していきたいと考えます。



### 校内の環境整備をしていただいています。



橋北中学校の施設設備は年数を経て老朽化してきたところも多くありますが、津市では計画的に順次補修や取り換えなどの対応を進めていただいています。3月に入ってから、駐輪場のホルダーやテニスコートのネット設置、体育館の屋根の

補修と塗り替えなどが行われました。今後も、北門の塗り替えなど、少しずつではありますが対応していただく予定となっております。市へ相談しつつ環境整備に取り組んでいきたいと思ひます。